
L’ENCLISE 

 

Qu’est-ce que l’enclise?   
Il s’agit en fait de la place du pronom par rapport au verbe, 

en effet, en espagnol, le pronom peut être : 
-  devant le verbe (ex: yo me levanto a las ocho)  

- après le verbe, soudé a lui (ex: Levantarse) 

 
Rappel des différents pronoms:   (COD ou réfléchis)  

Yo me, tú te,  él/usted se,  nosotros nos,  
vosotros os      ellos/ustedes se 

 

différents pronoms:   (COI)  
Yo me, tú te,  él/usted le,  nosotros nos,  

vosotros os      ellos/ustedes les 

 

Estoy hablándole (Je parle à qui ? A lui.) 

 

 

En espagnol,  

le pronom est toujours avant le verbe SAUF: 

-  

- A L’INFINITIF: ex: IRSE, LEVANTARSE, 

DORMIRSE… 

- AU GERONDIF: ex: El chico está levantándose. Yo 

estoy yéndome a España. 

- A L’IMPERATIF: - ¡Sentaos! (Asseyez-vous!) /    

¡Callaos! (Taisez-vous!) 
 

 


